



Universidad del Sureste

Medicina Humana

Control de Lectura

Ana Ingrid Gordillo Mollinedo

Nombre de la asignatura: Seminario de Tesis

Semestre y grupo: 8°B

Docente: Dr. Sergio Ruiz Jimenez

Comitán de Domínguez, Chipas a; 14 de abril de 2021.

Diseño de Tesis

La lectura como su nombre indica se basa en el diseño de tesis, especifica tanto su concepto, su importancia, ventajas, estructura y elaboración de tesis.

El diseño de tesis consta de actividades o serie de actividades, para realizar una investigación, se fundamenta de conceptos teóricos relacionados a alguna problemática o tema en específico, estos sustentarán la investigación que se esté realizando, dentro de ella se formularán hipótesis para darle sentido y orientación a nuestra tesis.

Como menciona la literatura "Diseño como una programación o un plan de acción" es importante seguir un diseño de tesis, ya que esta se realiza con la finalidad de asegurar el éxito de nuestra investigación. Nos permite planear, elegir nuestra problemática o inclusive tener más tiempo para realizar nuestra investigación. Es útil diseñar la tesis ya que gracias a ello nosotros como estudiantes analizaremos todos aquellos factores a favor o en contra, que pueden repercutir en nuestra investigación, por ejemplo podemos prevenir sucesos inesperados, o bien nos ayuda a identificar todos aquellos recursos ya sean materiales, económicos, humanos, bibliográficos, los cuales son una herramienta fundamental para la elaboración de nuestra tesis.

Como toda tesis, ésta consta de diversos elementos para su elaboración, los cuales describo a continuación:

Título de tesis

Delimitación y orientación del contenido de la tesis

Importancia y justificación

Objetivos específicos

Fundamentación teórica

Hipótesis, problemas o temáticas.

Esquema tentativo

Bibliografía

Cronograma

Para poder realizar nuestra tesis con cada uno de sus elementos, primeramente debemos tener un tema, obviamente partiremos del tema, el cual tiene suma importancia en tener claramente la problemática, es decir debemos definir nuestra problemática a partir de un hecho, fenómeno o situación, para que pueda ser investigado objetivamente y tener resultados precisos y verídicos, que puedan ser comprobables.

Es necesario que como estudiantes aprendamos a elegir un tema correcto, es decir una problemática que exista realmente y no elegir de manera subjetiva, también es necesario tomar en cuenta que nuestra problemática tenga la capacidad de aportar, o sea que al realizar la tesis, aportemos con nuestra investigación o plantear argumentos nuevos.

Es claro que elegir el tema de tesis no es tan sencillo o más bien es de suma importancia hacer la elección correcta, muchos veces creemos que no es importante y por eso muchos estudiantes empiezan a cambiar el tema de su tesis, esto por no haber planteado correctamente su problemática.

Es por esto que debemos aprender a seleccionar nuestra problemática, elegir un tema de nuestro interés y agrado y sentirnos capaces de llevar a cabo nuestra investigación. Por otro lado existe el proceso de selección de tema de tesis y consta de:

- **Problematicación:** Debemos reflexionar sobre las problemáticas de la realidad, para poder fundamentar objetivamente nuestra investigación.
- **Selección del tema:** Definir el área de conocimiento y elegir el tema a tratar.
- **Factibilidad:** Aquí respondemos a interrogantes que nos orientan a la problemática elegida y su planteamiento a la investigación.
- **Observación:** Mediante la observación delimitamos todo aquello que engloba a nuestra problemática.
- **Consulta de fuentes bibliográficas:** Toda aquella bibliografía o fuentes de información utilizadas en la investigación.
- **Conversación con profesionales y expertos.** Aquellos que nos ayudaran o son conocedores del tema.
- **Definición del tema.**

Referencias Bibliográficas

Araneda, L. (2001). Diseño de una tesis universitaria: su importancia y elaboración. Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Políticas y Sociales, Universidad de Cuenca. Cuenca.